

# Impulsará la Reforma Fiscal a México: S&P

## La agencia prevé una mejor calificación de la deuda soberana

ARELI SÁNCHEZ

Si la Reforma Fiscal que se prevé discutir y aprobar este año en el Congreso de la Unión, logra aumentar realmente la base impositiva, de tal suerte que el Estado mexicano pueda recaudar más recursos y ampliar el número de contribuyentes, entonces mejorará la calificación de la deuda soberana de largo plazo del país, sostuvo Lisa Schineller, analista de crédito de la calificadora Standard & Poor's (S&P).

La agencia calificadora consideraría un aumento en la nota de la deuda soberana de largo plazo de México de los próximos 12 a 18 meses.

La experta abundó que, desde la perspectiva de la agencia, México tiene en su baja recaudación, que alcanza cerca del 12 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), uno de sus mayores obstáculos para obtener una mejor nota de la que hoy goza.

La calificación de la deuda del país en moneda extranjera es de BBB, y en



La calificadora señala que la iniciativa hacendaria será la de mayor impacto.

moneda nacional es en A, según la escala de S&P.

De hecho, Schineller manifestó que, si bien otras reformas en materia económica resultarán importantes, la fiscal será la de mayor impacto en la nota soberana del país.

“Lo que limita la calificación del

crédito de México es el lado fiscal. El componente de la energía es muy importante en ese aspecto, pero también nos gustaría ver cambios en el lado no energético de la ecuación”, expuso en el documento.

advirtió que la agencia calificadora estará a la espera para conocer el



contenido de la propuesta de reforma fiscal que lanzará durante el segundo semestre del año el gobierno de federal así como la factibilidad de que pueda ser aprobada.

Lisa Schineller agregó que, de lograrse los cambios en la materia, estos tendrían que “significar un aumento en el espacio de maniobra fiscal y una mejora en las perspectivas de crecimiento de la economía”.

La analista destacó que el actual gobierno de Enrique Peña Nieto cuenta con “capital político” para impulsar las reformas estructurales que el país ha estado esperando durante varias décadas.